## ESSOR : quarante ans de foot pour les Audomarois ruraux, ça se fête!

L'Entente sportive Saint-Omer rural (ESSOR) fait figure de pionnier dans le monde des regroupements d'associations sportives. Aujourd'hui bien identifié, le club est en fait celui de cinq villages au nord de Saint-Omer. Babyfoot géant, anciens du RC Lens et matchs entre anciens célébreront cette réussite.





Les seniors, premiers licenciés de l'ESSOR en 1977. À droite, Stéphane Lecointe, président depuis 1998, Francis Doyer, président de 1977 à 1991, et Bernard Dubois (1991-1995).

PAR ANTHONY BERTELOOT saintomer@layoixdunord.fr

## HOULLE.

L'origine
1977. La Jeunesse sportive de
Tilques-Moringhem est dépourvue de ses deux terrains. Eugène Dereuder, maire de Moulle.
pousse les dirigeants du secteur à
envisager une réunion avec

l'Olympique Houllois-Moullois,

que préside Eugène Sablon, direc-

teur d'école. Ce dernier en parle à

Gaston Auxenfants, président de la JSTM, avec quelques dirigeants. Et comme Serques se retrouve au milieu, on l'intègre dans la réflexion. L'idée germe.

Une fusion et un président
Si les dirigeants pensaient
d'abord à la création d'un
club, c'est la piste de la fusion qui
est privilégiée, permettant à la
nouvelle entité de garder son niveau dans la hiérarchie. Et dans
l'idée de ne froisser personne, un
homme neuf est choisi pour présider le nouveau club. En 1977,
Francis Doyer, arbitre pour l'US-

SO, bâtit à Moulle. Sollicité, il accepte le poste proposé par l'en-

Certains trouvaient qu'on n'avait rien à voir avec Saint-Omer. Mais tout le monde s'est fait à l'idée."

tente de dirigeants: « Ne pas être originaire de la commune a permis d'être bien accepté », estime l'intéressé, en poste jusqu'en 1991. Un duo de Lumbres. Daniel Grébert et Bernard Leclercq, assurera les entraînements. Très vite, le club comptera régulièrement quatre à cinq équipes seniors.

Junnom
Difficile de trouver un nom regroupant les initiales de Houlle, Moulle, Tilques, Moringhem et Serques... Eugène Sablon propose l'ESSOR, qui respire le dynamisme et ne lèse personne. «Certains trouvaient qu'on n'avait rien à voir avec Saint-Omer, se souvient Francis Doyer. Mais tout le monde s'est fait à l'idée. » Même les arbitres qui se rendaient parfois à

Gaston-Bonnet par ignorance.

Un terrain
Celui de feu l'OHM, route de
Watten, fera l'affaire pour
démarrer: « Avant de jouer, il fallait enlever les vaches, les bouses,
tracer les lignes avec de la chaux et
une boîte de petits pois...», se souvient Francis Doyer. Puis un projet de stade est présenté avec le district. Les communes suivent, les
bénévoles plantent des haies. Terrains et vestiaires sont prêts en
1982. Le stade prendra en 2007
le nom de Paul-Helleboid, supporter numéro 1.

## Les anciens du RC Lens pour célébrer l'ESSOR

Le comité directeur du club a voulu marquer le coup, comme il l'a déjà fait pour les dernières décennies célébrées. Quarante ans, ça valait bien un cortège de festivités. Au cœur du week-end, l'équipe fanion recevra Recquessur-Hem pour le premier tour de la Coupe de France, à 14 heures. Voilà pour l'ESSOR version 2017. Mais les deux journées seront aussi ponctuées de rencontres entre anciens, samedi après-midi et, pour les plus courageux, dimanche matin, sachant qu'un repas dansant rassemblera un maximum de

monde dans la soirée.

Une fois tout cela digéré, c'est un baby-foot géant que promet le club, sur le terrain annexe du stade Paul-Helleboid.

Tout le week-end, des structures gonflables et des concours de tirs au but feront le bonheur de tous, un diaporama et une exposition d'anciennes photos seront également visibles.

Enfin, les anciens du RC Lens joueront contre une sélection de l'Audomarois. Une équipe qui devrait être emmenée par Adjovi-Boco, Thomert, Sénac et le local de l'étape Laurent Hochart...



Jimmy Adjovi-Boco devrait être présent à Houlle dimanche en fin d'après-midi avec d'autres gloires lensoises.

## **LE PROGRAMME**

Aujourd'hui

14 h 30 : match entre anciens ; 20 h: repas dansant. Demain

10 h 30 : match entre anciens du club et joueurs actuels; 12 h 30 : cérémonie des 40 ans avec remise de médailles de bronze de la Jeunesse et des Sports à Stéphane Lecointe et Bernard Dubois ; 14 h : ESSOR - Recques-sur-Hem en Coupe de France; 14 h 30 : baby-foot géant entre équipes des cinq villages. 17 h : match entre les Anciens du RC Lens et une sélection locale de l'Audomarois. Entrée gratuite.